

## Unser Verein

Unsere Initiative hat die Zustimmung und finanzielle Unterstützung der Humanwissenschaftlichen Fakultät wie auch des Vereins **KölnAlumni – Freunde und Förderer der Universität zu Köln e.V.**

gewonnen. Wir sind ein eingetragener gemeinnütziger Verein. Ein Konto für Mitgliedsbeiträge und Spenden ist eingerichtet. Der Jahresbeitrag für natürliche Personen beträgt 30 Euro, für Studierende 10 Euro. Spenden sind sehr willkommen.

## Das UnserCampusGrün-Team

Dr. Lizzie Gilbert,  
Lehrkraft für besondere Aufgaben am Englischen Seminar II, Gronewaldstr. 2  
Anne Klug, Stellvertretende Vorsitzende,  
Alumna der Phil. Fakultät der Uni Köln,  
ehemalige Pressesprecherin des Bundesministeriums für Gesundheit  
Dr. Renate Mann, Vorsitzende,  
Alumna der Phil. Fakultät der Uni Köln,  
Akad. Oberrätin (i.R.) am Englischen Seminar II,  
Gronewaldstr. 2  
Almut Marx, Schatzmeisterin,  
Alumna der Wiso-Fakultät der Uni Köln, Dipl.  
Kauffrau  
Dr. Andreas Wilcke, Dipl. - Ing., Kassenprüfer,  
Lindenthaler Bürger

## Wie kann ich mitmachen und/oder Mitglied werden?

Nehmen Sie Kontakt mit uns auf über unsere E-Mail-Adresse.

## Kontakt

Postanschrift:  
Unser CampusGrün e.V.  
Englisches Seminar II  
Gronewaldstr. 2  
50931 Köln

E-Mail:  
[UnserCampusGruen@uni-koeln.de](mailto:UnserCampusGruen@uni-koeln.de)

## Bankverbindung

Unser CampusGrün e.V.  
Sparkasse KölnBonn  
IBAN: DE74 3705 0198 1901 9377 38  
BIC: COLSDE33

## So finden Sie uns:

Anfahrt mit öffentlichen Verkehrsmitteln:  
Ab Neumarkt mit der Buslinie 136, Haltestelle Karl-Schwering-Platz. Am Nordende des Karl-Schwering-Platzes findet sich ein Hinweis auf die Lage der Humanwissenschaftlichen Fakultät.

Verantwortlich im Sinne des Presserechts:  
Renate Mann  
5/2014

# Grüner Lernort: Unser CampusGrün Köln

Eine ehrenamtliche Initiative für einen grünen Lernort an der Humanwissenschaftlichen Fakultät der Universität zu Köln



# Unser CampusGrün e.V.

## Die Situation

Das denkmalgeschützte Ensemble der Humanwissenschaftlichen Fakultät der Universität zu Köln ist umgeben von einer bemerkenswerten parkähnlichen Grünanlage. Sie bietet eine Vielfalt an heimischen und exotischen Stauden und Gehölzen, dazu in gärtnerischen Arealen eine Auswahl an Kräuter- und Heilpflanzen. Seit über zehn Jahren sind diese Außenanlagen mehr als vernachlässigt und mancherlei Raritäten durch invasive Pflanzen verdrängt worden.

## Was wir wollen

Diese Situation wollten wir nicht mehr auf sich beruhen lassen. Vor allem an der Humanwissenschaftlichen Fakultät ist es wichtig, das Bewusstsein für eine gestaltete, grüne Umwelt zur Erholung und zur Verbesserung der Lebensqualität wieder zu beleben. Die Studierenden, die überwiegend das Lehramt anstreben, sollen dafür sensibilisiert werden, damit sie diese Erfahrung in ihrer Lehrtätigkeit weitergeben können.

Deshalb konzentriert sich unsere Initiative vor allem auf die Übernahme von Verantwortung für das gemeinsame Umfeld und die Vermittlung von Kenntnissen über Pflanzen und ihre Pflege. Manche Nachfragen haben uns gezeigt, dass ein reges Interesse daran besteht, mehr über die Pflanzungen zu erfahren. Dazu gehören zahlreiche Ziergehölze und naturnahe Stauden, Wild- und Küchenkräuter.

Gerade an einer Humanwissenschaftlichen Fakultät soll auch die nachwachsende Generation im Kindergarten die Gelegenheit bekommen, in jungen Jahren den Umgang mit Pflanzen und die Freude des Gärtnerns zu erleben.

Deshalb haben wir für die Kleinen ein Lehrgärtchen angelegt, in dem sie inzwischen eifrig

pflanzen und ernten. Wegen Baumaßnahmen wurde *UnserKinderGrün* 2013 an einen anderen Ort auf dem Gelände verlagert.

## Vernachlässigung



## Neue Blüte



## Grüner Erlebnisort



## Wer wir sind

Wir, das sind Lehrkräfte, ehemalige Dozentinnen und Dozenten und ehemalige Studierende der Universität zu Köln, verstärkt durch Studierende, Lehrende und Kölner Bürgerinnen und Bürger.

## Unsere Aktivitäten

Seit dem Spätsommer 2008 haben wir eine Reihe von Aktionen in den besonders vernachlässigten Bereichen am Eingang des Hauptgebäudes durchgeführt und Neuanpflanzungen vorgenommen. Auch die Neugestaltung der Beete am Pavillon ist abgeschlossen. Zudem wurde ein Kräutergarten angelegt. Dabei sind nicht nur Gehölze und Stauden gepflanzt, sondern neue Kontakte gewachsen und mancherlei Pflanzenkenntnisse erworben worden. Wir haben erfahren, dass die Bewegung in Licht und Luft entspannt und dass neben Müll auch manche Alltagslasten entsorgt werden konnten. Wäre das nicht auch etwas für Sie?

## Lust zum Mitmachen?

Wollten Sie sich nicht schon lange einmal wieder in frischer Luft bewegen? Und immer schon einmal erfahren, wie man Rosen schneidet oder warum Ihre Blumenzwiebeln kümmern?

Schon mit einer Stunde Mitarbeit pro Semester können Sie dabei sein. Wir brauchen dringend Ihre Unterstützung beim Gärtnern!

In der Regel finden die Gartenaktivitäten am Freitagnachmittag statt, in der vorlesungsfreien Zeit auch nach Vereinbarung, je nach Öffnungszeiten des Gebäudes und nach Wetterlage.

***Es gibt nichts Gutes, außer man tut es!***  
(Erich Kästner)